



## **GUERRA EN UCRANIA**

### **La brecha en las expectativas entre EEUU y Rusia marca el inicio de las últimas negociaciones de alto el fuego.**

Responsables estadounidenses y ucranianos se reunían ayer en Arabia Saudita para continuar las conversaciones destinadas a negociar un alto el fuego en la guerra de Rusia en Ucrania. Mientras Washington expresaba su esperanza de un “progreso real”, Moscú advertía que se avecinan “negociaciones difíciles”, poniendo de manifiesto una brecha en las expectativas que marcaba el inicio de la última ronda de negociaciones en Arabia Saudita, que debía seguir con una reunión entre funcionarios estadounidenses y rusos este lunes. Por su parte, el enviado especial del presidente estadounidense para Rusia, Steve Witkoff, se hacía eco de antiguos argumentos del Kremlin y de las falsedades sobre Ucrania, elogiando al presidente ruso, Vladimir Putin, al que considera “superinteligente” tras reunirse con él en Moscú este mes. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#)

### **Kiev elogia las “conversaciones productivas y específicas” con EEUU, en víspera de las conversaciones entre EEUU y Rusia.**

El ministro de defensa ucraniano, Rustem Umerov, que encabezaba la delegación de su país, describía las conversaciones con responsables estadounidenses celebradas ayer en Riad como “productivas y específicas”, mientras hoy es el turno de los rusos de sentarse a la mesa de negociaciones con EEUU en Arabia Saudita. [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

### **Los errores de los acuerdos de Minsk no deben repetirse durante las negociaciones de paz en Ucrania.**

Artículo de [LE FIGARO](#) sobre las trampas que deben evitar Volodymyr Zelensky y sus aliados, tras los dos acuerdos del conflicto anterior en el este de Ucrania, en 2014-2015, que no se respetaron: apoyo a Kiev, garantías de seguridad, calendario, etc.

### **Para Rusia, Trump tiene mucho que ofrecer, incluso sin un acuerdo con Ucrania.**

El Kremlin parece decidido a aprovechar al máximo el deseo de Trump de un acuerdo de paz con Ucrania, incluso mientras ralentiza las negociaciones. Desde la perspectiva de Moscú, unas mejores relaciones con Washington representan un impulso económico y geopolítico, que podría lograrse incluso mientras los misiles rusos continúan bombardeando Ucrania. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)



24/03/2025

## **Un ataque con dron ruso causa tres muertos en Kiev antes de las conversaciones de alto el fuego.**

Al menos tres personas resultaban muertas durante un gran ataque con dron ruso contra la capital de Ucrania durante la noche del pasado sábado, según informaban ayer las autoridades locales, horas antes del inicio de las conversaciones con mediación estadounidense para negociar un alto el fuego parcial en Arabia Saudita. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

## **Por otro lado, el líder de la oposición ucraniana Petro Poroshenko afirma que Ucrania es débil sin unidad.**

El expresidente ucraniano considera que la reunión en la Casa Blanca fue un “error catastrófico” de Zelensky, cuyo equipo fue el culpable por no haberle proporcionado una “perspectiva psicológica” precisa de Trump. Aunque ha mantenido un tono discreto en sus críticas a Zelensky desde el estallido de la invasión a gran escala en febrero de 2022, Poroshenko critica duramente las sanciones impuestas en su contra. [THE GUARDIAN](#)

## **La política de la gratitud: Cómo Trump insiste en recibir agradecimientos de líderes extranjeros.**

Artículo de análisis de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el comunicado de la administración Trump que relata la llamada de agradecimiento de Zelensky al presidente estadounidense por sus esfuerzos para negociar un alto el fuego con Rusia, que revela un patrón en la agenda de política exterior de la administración Trump: en materia diplomática, Trump busca muestras, implícitas o explícitas, de gratitud personal de sus aliados estadounidenses.

## **Cerca de la frontera con Rusia: “nunca he tenido tanto miedo como ahora”.**

Reportaje de [LE MONDE](#) sobre la evacuación de civiles ucranianos en peligro de muerte que están llevando a cabo los voluntarios en autobús en zonas bombardeadas, poniendo en riesgo sus vidas.

## **ARMAMENTO Y DEFENSA**

### **-EUROPA**

## **Suecia está reconstruyendo su modelo de “defensa total” en el que cada habitante debe prepararse.**

Desde la invasión de Ucrania, el país escandinavo ha estado reconstruyendo este modelo desarrollado después de la Segunda Guerra Mundial, que se basaba en el principio de que el ejército no sería suficiente para proteger al país: su población aún tenía que resistir. Las organizaciones de defensa civil ofrecen cursos cada semana en Suecia, y aunque rara vez se menciona la posibilidad de un conflicto armado, todavía está en la mente de todos. [LE MONDE](#)



## **Entre EEUU y Reino Unido, una “relación especial” puesta a prueba por Trump.**

Artículo de análisis de [LE MONDE](#) sobre las turbulencias en las relaciones entre Washington y Londres desde el regreso de Donald Trump a la Casa Blanca, por temas como Ucrania, defensa... que ha llevado a los británicos a cuestionar a su aliado histórico.

### **“Cómo crear un verdadero mercado común de defensa”**

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre la ventaja de unas cadenas de suministro de armamento fluidas, que debería ser reconocida incluso por los euroescépticos y los críticos con Reino Unido, tras una adquisición de armas descoordinada e ineficiente en toda la región causada por el Brexit.

## **-ASIA PACÍFICO (CHINA – TAIWÁN)**

### **Así es como China está lista para bloquear a Taiwán.**

Artículo de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre la disposición de las fuerzas armadas chinas, mayor que nunca, para rodear la isla autónoma de Taiwán, aislarla del mundo e intentar someterla. Un bloqueo chino a Taiwán sería un acto de guerra que desencadenaría una crisis global: provocaría una respuesta militar por parte de Taiwán, obligaría al presidente Trump a decidir si el ejército estadounidense debe ayudar a defender la isla, perturbaría el comercio mundial e impulsaría a las naciones europeas a imponer severas sanciones a Pekín.

### **La estrategia del presidente de Taiwán: Es hora de adoptar una postura más firme frente a China.**

Artículo de análisis de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la posible apuesta por parte del presidente taiwanés, Lai Ching-te, de que el interés de Pekín en contener las tensiones con la administración Trump limitará el apetito de China por las represalias.

## **-AUSTRALIA**

### **Australia refuerza su seguridad con los primeros lanzacohetes Himars estadounidenses.**

El ejército australiano ha recibido sus primeros sistemas de lanzamiento de cohetes *Himars* fabricados en EEUU, según anunciaba el gobierno este lunes, dando la bienvenida a las entregas que reforzarán la seguridad nacional y regional. [LE FIGARO](#)



24/03/2025

## **ORIENTE MEDIO: ISRAEL- GAZA**

### **Israel amplía su ofensiva en Gaza y emite nuevas órdenes de evacuación.**

Las fuerzas israelíes ampliaban ayer su ofensiva en Gaza, tomando el control de más territorio y emitiendo nuevas órdenes de evacuación para los residentes que habían regresado recientemente a sus hogares. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

### **Un ataque israelí en un hospital de Gaza causa cinco muertos, incluido el líder político de Hamás.**

Un ataque aéreo israelí contra un hospital de Gaza ha causado la muerte de cinco personas, entre ellas un líder político de Hamás y médicos palestinos, según Hamás, en un ataque que, según Israel, tenía como objetivo a una figura clave del grupo militante. El ministerio de sanidad de Gaza ha señalado que el ataque impactó contra el departamento de cirugía del hospital Nasser en Khan Younis, mientras el israelí afirmaba que su ataque se basó en amplios datos de inteligencia y utilizó munición de precisión para minimizar los daños en el lugar. [THE GUARDIAN](#); [LE FIGARO](#)

### **Por otro lado, un atentado en el norte de Israel ha dejado un muerto y un herido, y el agresor “neutralizado”.**

Un asaltante abría fuego esta mañana en un cruce de caminos en el norte de Israel, matando a una persona e hiriendo a otra, según los servicios de emergencia, el cual fue neutralizado, según la policía. Se trata del primer atentado en Israel desde que el ejército israelí rompió la tregua con Hamás en la franja de Gaza al reanudar sus bombardeos sobre el pequeño territorio palestino el 18 de marzo. [LE FIGARO](#)

### **El alto el fuego en Gaza trajo esperanza, pero fue la calma antes de una tormenta brutal.**

Artículo de análisis de [THE GUARDIAN](#) sobre los nuevos ataques israelíes sobre Gaza, que -según dijo Netanyahu la semana pasada- son “solo el comienzo”, después de que Trump inspirase a Israel a apoderarse de territorio con una ofensiva militar masiva.

### **Netanyahu y sus principales asesores creen que Israel debe vencer a Hamás en el campo de batalla.**

El primer ministro israelí y su nuevo equipo de seguridad nacional planean una gran ofensiva terrestre en Gaza con la convicción de que capturar y mantener franjas de territorio les permitirá derrotar finalmente al grupo militante islamista palestino Hamás, según fuentes familiarizadas con el pensamiento del gobierno. [THE WALL STREET JOURNAL](#)



### **Asimismo, Netanyahu afirma que la decisión de despedir al jefe del Shin Bet no está relacionada con la investigación de Catar.**

El primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, afirmaba en un discurso pronunciado el pasado sábado que la decisión de destituir al jefe de seguridad nacional, Ronen Bar, fue tomada antes del anuncio de que Bar estaba investigando al primer ministro por presuntos vínculos con el gobierno catari.

[THE GUARDIAN](#); [LE FIGARO](#)

### **La crisis política de Israel se agrava tras el voto en contra del fiscal general.**

El gobierno de Benjamin Netanyahu ha intensificado sus esfuerzos para destituir al fiscal general, agudizando una amarga disputa con las autoridades judiciales israelíes que ha llevado al país al borde de una crisis constitucional. En una medida sin precedentes, el gabinete aprobaba ayer por unanimidad una moción de censura contra la responsable judicial de mayor rango del país y uno de los principales controles del poder gubernamental. [FINANCIAL TIMES](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#)

### **EEUU envía un segundo portaaviones a Oriente Medio.**

El Pentágono está enviando otro portaaviones a Oriente Medio, según ha informado un responsable estadounidense, mientras aumentan las tensiones en la región tras la reanudación de los ataques israelíes contra Hamás en la franja de Gaza, y tras los ataques aéreos contra Israel por parte de los hutíes de Yemen y militantes en el Líbano. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

### **“El triple juego de los Emiratos Árabes Unidos en Gaza”**

Crónica de [LE MONDE](#) sobre la intención de los Emiratos Árabes Unidos de sumarse al consenso árabe sobre un Estado palestino, al tiempo que desarrollan su asociación estratégica con Israel y se preocupan de desplegar su ayuda humanitaria en la franja de Gaza.

### **ÁFRICA: SUDÁN**

### **El ejército de Sudán arrasa la capital con la esperanza de revertir la guerra.**

Reportaje de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre los decisivos acontecimientos de los últimos días en la capital de Sudán, como la captura del palacio presidencial, y el banco central, sede del servicio de inteligencia nacional, que han cambiado el rumbo de la guerra, aunque con pocas esperanzas de que termine pronto.



**La batalla de Jartum: la guerra en Sudán cierra el círculo.**

Artículo de [FINANCIAL TIMES](#) sobre el punto de retorno de la guerra en Sudán desatada hace dos años: la batalla por el centro de Jartum, con la captura del palacio presidencial y la sede del banco central por parte de las fuerzas armadas, tras días de enfrentamientos.